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AOS SEIS DIAS DO MÊS DE JUNHO DO ANO DE DOIS MIL E VINTE E TRÊS, ÀS NOVE 

HORAS, NA SEDE DA ORDEM DOS ADVOGADOS DO BRASIL – ARAUCÁRIA, EM 

SESSÃO PRESENCIAL DA CÂMARA MUNICIPAL DE ARAUCÁRIA, REALIZOU-SE A 

NONAGÉSIMA QUARTA SESSÃO ORDINÁRIA, DA DÉCIMA OITAVA LEGISLATURA. A 

SESSÃO FOI PRESIDIDA PELO VEREADOR BEN HUR CUSTÓDIO DE OLIVEIRA E COM 

A PRESENÇA DOS SEGUINTES VEREADORES: APARECIDO RAMOS ESTEVÃO, 

CELSO NICÁCIO DA SILVA, EDUARDO RODRIGO DE CASTILHOS (PASTOR 

CASTILHOS), FÁBIO ALMEIDA PAVONI, IRINEU CANTADOR, PEDRO FERREIRA DE 

LIMA (PEDRINHO GAZETA), RICARDO TEIXEIRA DE OLIVEIRA, SEBASTIÃO VALTER 

FERNANDES (PROFESSOR VALTER), VAGNER JOSÉ CHEFER E VILSON CORDEIRO 

(GRILO). ANTES DE INICIAR A SESSÃO, FOI CONCEDIDO O USO DA TRIBUNA PARA 

PRONUNCIAMENTO DO JORNALISTA ALEX FURTADO, QUE FALOU SOBRE A 

ABERTURA DA ABRA – ASSOCIAÇÃO DOS BRECHÓS DE ARAUCÁRIA. EM SEGUIDA, 

PRONUNCIOU-SE A SENHORA ADRIANE RIBEIRO, FUNDADORA E PRESIDENTE DA 

ORGANIZAÇÃO NÃO GOVERNAMENTAL EVA, EM ARAUCÁRIA, EM RELAÇÃO AO 

PROJETO DE LEI Nº 10/2023, DE AUTORIA DO VEREADOR APARECIDO RAMOS, EM 

SEGUNDA VOTAÇÃO NESTA DATA. TAMBÉM PARTICIPARAM DAS DISCUSSÕES OS 

VEREADORES RICARDO TEIXEIRA, APARECIDO RAMOS, PASTOR CASTILHOS, 

PROFESSOR VALTER E O SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR BEN HUR DE 

OLIVEIRA, QUE FALOU, TAMBÉM, SOBRE O INÍCIO DA CAMPANHA DO AGASALHO 

DESTE ANO DE DOIS MIL E VINTE E TRÊS NA CÂMARA MUNICIPAL. DEPOIS DE 

CONSTATADO O NÚMERO REGIMENTAL DE VEREADORES PRESENTES, O SENHOR 

PRESIDENTE, VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA, INVOCOU AS BÊNÇÃOS E A 

PROTEÇÃO DE DEUS E DECLAROU ABERTA A SESSÃO. INICIALMENTE, O 

VEREADOR PASTOR CASTILHOS FEZ LEITURA DE UM VERSÍCULO BÍBLICO. NA 

SEQUÊNCIA, O SEGUNDO-SECRETÁRIO, VEREADOR RICARDO TEIXEIRA, FEZ A 

LEITURA DA ATA SINTÉTICA DA SESSÃO ANTERIOR QUE, NÃO RECEBENDO 

RETIFICAÇÕES, DE ACORDO COM O ARTIGO NOVENTA E OITO E SEUS 

PARÁGRAFOS DO REGIMENTO INTERNO, FOI DECLARADA APROVADA. EM 

SEGUIDA, ANUNCIOU OS EXPEDIENTES RECEBIDOS: VETO DO EXECUTIVO 

MUNICIPAL AO PROJETO DE LEI Nº 38/2023, DE AUTORIA DO VEREADOR RICARDO 

TEIXEIRA; VETO DO EXECUTIVO MUNICIPAL AO PROJETO DE LEI Nº 276/2022, DE 

AUTORIA DO VEREADOR PEDRINHO GAZETA; PROJETOS DE LEI Nº 2587/2023, Nº 

2588/2023, Nº 2589/2023, Nº 2590/2023 E Nº 2591/2023, TODOS DE INICIATIVA DO 

EXECUTIVO MUNICIPAL; PROJETOS DE LEI Nº 108/2023 E Nº 158/2023, AMBOS DE 
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AUTORIA DO VEREADOR APARECIDO RAMOS; PROJETOS DE LEI Nº 141/2023, Nº 

142/2023, Nº 143/2023 E Nº 144/2023, TODOS DE AUTORIA DO VEREADOR RICARDO 

TEIXEIRA; PROJETO DE LEI Nº 189/2023, DE AUTORIA DO VEREADOR IRINEU 

CANTADOR; PROJETO DE LEI Nº 190/2023, DE AUTORIA DO VEREADOR PROFESSOR 

VALTER; INDICAÇÃO Nº 538/2023, DE AUTORIA DO VEREADOR VILSON CORDEIRO; 

INDICAÇÕES Nº 757/2023, Nº 762/2023, Nº 763/2023, Nº 764/2023, Nº 765/2023, Nº 

767/2023, Nº 770/2023, Nº 771/2023, Nº 772/2023, Nº 773/2023, Nº 7742023, Nº 775/2023, 

Nº 776/2023, Nº 777/2023, Nº 778/2023, Nº 779/2023, Nº 780/2023, Nº 781/2023 E Nº 

782/2023, TODAS DE AUTORIA DO VEREADOR APARECIDO RAMOS; INDICAÇÕES Nº 

792/2023, Nº 794/2023, Nº 795/2023 E Nº 856/2023, TODAS DE AUTORIA DO VEREADOR 

VAGNER CHEFER; INDICAÇÕES Nº 828/2023, Nº 830/2023, Nº 831/2023, Nº 832/2023, Nº  

833/2023 E Nº 834/2023, TODAS DE AUTORIA DO VEREADOR RICARDO TEIXEIRA; 

INDICAÇÕES Nº 843/2023 E Nº 844/2023, AMBAS DE AUTORIA DO VEREADOR 

PASTOR CASTILHOS; INDICAÇÕES Nº 851/2023 E Nº 852/2023, AMBAS DE AUTORIA 

DO VEREADOR CELSO NICÁCIO; INDICAÇÕES Nº 845/2023, Nº 846/2023, Nº 847/2023, 

Nº 848/2023, Nº 849/2023, Nº 850/2023, Nº 853/2023 E Nº 854/2023, TODAS DE AUTORIA 

DO VEREADOR PROFESSOR VALTER; REQUERIMENTO Nº 57/2023, DE AUTORIA DO 

VEREADOR PASTOR CASTILHOS; MOÇÃO Nº 17/2023, DE AUTORIA DO VEREADOR 

IRINEU CANTADOR, DE APLAUSOS À AFFA DIAMANTE, PELO DESEMPENHO OBTIDO 

NA COPA PARANÁ DE BASE ORGANIZADO PELA FEDERAÇÃO PARANAENSE DE 

FUTSAL; E MOÇÃO Nº 18/2023, DE AUTORIA DO VEREADOR IRINEU CANTADOR, DE 

APLAUSOS AO EMPRESÁRIO E ESCRITOR SEPTUAGENÁRIO ITAMAR DEREVECKI, 

PELO TRABALHO REALIZADO NA CIDADE DE ARAUCÁRIA, POR MEIO DA LOJA 

PESADÃO AUTO PEÇAS E TAMBÉM PELA PUBLICAÇÃO DO SEU PRIMEIRO LIVRO: 

PINGO D'ÁGUA. O VEREADOR PASTOR CASTILHOS SOLICITOU A INCLUSÃO NA 

ORDEM DO DIA DO REQUERIMENTO Nº 57/2023, DE SUA AUTORIA, BEM COMO, A 

RETIRADA DA ORDEM DO DIA DA MOÇÃO Nº 15/2023, TAMBÉM DE SUA AUTORIA, 

PARA QUE ESTA SEJA VOTADA EM OCASIÃO MAIS OPORTUNA. CONSULTADO O 

PLENÁRIO, OS PEDIDOS DO VEREADOR PASTOR CASTILHOS FORAM ACATADOS. O 

VEREADOR VAGNER CHEFER SOLICITOU A INCLUSÃO NA ORDEM DO DIA DA 

INDICAÇÃO Nº 794/2023, DE SUA AUTORIA. CONSULTADO O PLENÁRIO, O PEDIDO 

DO VEREADOR VAGNER CHEFER TAMBÉM FOI ACATADO. NA SEQUÊNCIA, O 

PRIMEIRO-SECRETÁRIO, VEREADOR IRINEU CANTADOR, ANUNCIOU AS 

PROVIDÊNCIAS DA MESA. NÃO HAVENDO ORADORES INSCRITOS, NEM ALGO A SER 

APRESENTADO PELAS COMISSÕES, PASSOU-SE À ORDEM DO DIA: LEITURA, 
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DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NOMINAL DO VETO ENCAMINHADO PELO EXECUTIVO 

MUNICIPAL AO PROJETO DE LEI N° 84/2023, DE AUTORIA CONJUNTA DOS 

VEREADORES BEN HUR DE OLIVEIRA E PROFESSOR VALTER. EMENTA: 

“ESTABELECE, QUE OS PROFESSORES E PROFESSORES PEDAGOGOS DAS 

UNIDADES EDUCACIONAIS PÚBLICAS DO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA, PODERÃO 

REALIZAR A HORA ATIVIDADE EM CASA (HOME OFFICE), PARA PLANEJAMENTO DE 

ATIVIDADES, PREPARAÇÃO DE MATERIAIS, PARTICIPAÇÃO DE REUNIÕES E 

FORMAÇÕES ON-LINE”. O VEREADOR PROFESSOR VALTER COMENTOU SOBRE OS 

OBJETIVOS DA PROPOSIÇÃO DE SUA AUTORIA, QUE HAVIA GERADO DIVERSAS 

DISCUSSÕES, FAVORÁVEIS E CONTRÁRIAS, TODAVIA, ESCLARECEU QUE O 

PROJETO NÃO CRIA A OBRIGAÇÃO DE SE FAZER A HORA ATIVIDADE EM HOME 

OFFICE, APENAS CRIA A POSSIBILIDADE, E DESTACOU QUE A PROPOSTA ESTÁ DE 

ACORDO COM OS TEMPOS MODERNOS QUE VIVEMOS, COM GRANDE UTILIZAÇÃO 

DE MEIOS TECNOLÓGICOS PARA TODAS AS ATIVIDADES QUE, DA MESMA FORMA 

QUE OUTRAS ÁREAS, TAMBÉM SE MODERNIZAM. FALOU A RESPEITO DA 

NECESSIDADE DE SE TOMAR INICIATIVAS PARA A CATEGORIA DOS PROFISSIONAIS 

DA EDUCAÇÃO, PARA QUE, COM O APOIO DO LEGISLATIVO, SE CONSIGA 

MELHORIAS PARA TODO O SISTEMA EDUCACIONAL EM NOSSO MUNICÍPIO. O 

VEREADOR PEDRINHO GAZETA PARABENIZOU OS AUTORES DO PROJETO, 

MANIFESTANDO SEU POSICIONAMENTO PELA DERRUBADA DO VETO PROPOSTO 

PELO EXECUTIVO. O VEREADOR RICARDO TEIXEIRA TAMBÉM MANIFESTOU SEU 

APOIO AO PROJETO E FALOU SOBRE AS DISCUSSÕES QUE FORAM FEITAS NA 

TRAMITAÇÃO DA MATÉRIA, DESTACANDO OS PROBLEMAS DE ESTRUTURA DAS 

ESCOLAS, MESMO COM OS RECURSOS QUE FORAM VOTADOS PELA CÂMARA PARA 

AS UNIDADES ESCOLARES, E DISSE QUE O LEGISLATIVO MAIS UMA VEZ VAI SER O 

PROTAGONISTA NESTE PROJETO, POR ISSO, É IMPORTANTE QUE AS SESSÕES 

TENHAM BASTANTE PÚBLICO PARA QUE TODOS POSSAM PERCEBER A 

IMPORTÂNCIA DA CÂMARA NA ADMINISTRAÇÃO DO MUNICÍPIO, MANIFESTANDO 

SEU POSICIONAMENTO EM FAVOR DO PROJETO E PELA REJEIÇÃO AO VETO DO 

EXECUTIVO. O VEREADOR PASTOR CASTILHOS PARABENIZOU OS AUTORES DO 

PROJETO DE LEI, E DISSE QUE DESDE O INÍCIO SE PERCEBIA QUE HAVERIA 

DIFICULDADES PARA SUA EFETIVAÇÃO, E DESTACOU QUE O CARÁTER DO 

PROJETO É DE TRAZER EFICIÊNCIA PARA O TRABALHO DO PROFESSOR E PARA O 

APRENDIZADO DOS ALUNOS, EXALTANDO, TAMBÉM, A IMPORTÂNCIA DO 

TRABALHO DA CÂMARA MUNICIPAL NA DEFESA DE VALORES E DAQUILO QUE A 
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CIDADE PRECISA, COM AÇÕES MAIS CONTUNDENTES DO PODER PÚBLICO, 

MANIFESTANDO SEU POSICIONAMENTO CONTRÁRIO AO VETO. O VEREADOR 

IRINEU CANTADOR ENALTECEU A INICIATIVA DOS VEREADORES BEN HUR DE 

OLIVEIRA E PROFESSOR VALTER, QUE É DE GRANDE IMPORTÂNCIA PARA NOSSOS 

PROFESSORES E NOSSAS CRIANÇAS, DESTACANDO QUE DEVIDO AO PERÍODO DE 

PANDEMIA QUE VIVENCIAMOS, MUITOS PROFISSIONAIS SE PREPARARAM E SE 

EQUIPARAM PARA DESENVOLVER TRABALHOS ON-LINE, TENDO MELHORES 

CONDIÇÕES DE DESENVOLVER UM ENSINO DE QUALIDADE PARA NOSSAS 

CRIANÇAS, LEMBRANDO QUE É UMA APLICAÇÃO OPCIONAL PARA OS 

PROFESSORES. O SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA, 

APOIOU A FALA DOS DEMAIS VEREADORES EM RELAÇÃO AO PROJETO, E DISSE 

QUE SE TRATA DE UMA DECISÃO POLÍTICA, POIS O PROJETO TEM 

CARACTERÍSTICAS TÉCNICAS ÀS QUAIS NEM TODOS SÃO FAVORÁVEIS, TODAVIA,  

TEM-SE UM PARECER JURÍDICO FAVORÁVEL À DERRUBADA DO VETO 

PREFEITURAL, E DESTACOU QUE SEMPRE QUE UM PROJETO FOR DE PROMOÇÃO 

AO BEM COMUM DE TODA A SOCIEDADE ARAUCARIENSE, OS VEREADORES SERÃO 

FAVORÁVEIS, POR ISSO, MANIFESTOU-SE PELA REJEIÇÃO DO VETO E PEDIU A 

COLABORAÇÃO E A PARTICIPAÇÃO DE TODA A SOCIEDADE, POIS É IMPORTANTE 

PARA O LEGISLATIVO REALIZAR O SEU TRABALHO PARA O BEM DE TODOS. 

COLOCADOP EM VOTAÇÃO, O VETO FOI REJEITADO POR UNANIMIDADE, COM ONZE 

VOTOS CONTRÁRIOS. SEGUNDA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 

2563/2023, DE INICIATIVA DO EXECUTIVO MUNICIPAL. EMENTA: “AUTORIZA O PODER 

EXECUTIVO A EFETUAR DOAÇÃO DOS IMÓVEIS PERTENCENTES AO PATRIMÔNIO 

DO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA EM FAVOR DA COMPANHIA MUNICIPAL DE 

HABITAÇÃO DE ARAUCÁRIA, CONFORME ESPECIFICA”. APROVADO POR 

UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. SEGUNDA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO 

DO PROJETO DE LEI N° 2567/2023, DE INICIATIVA DO EXECUTIVO MUNICIPAL. 

EMENTA: “TRANSFERE IMÓVEIS PARA A COMPANHIA MUNICIPAL DE HABITAÇÃO DE 

ARAUCÁRIA POR DOAÇÃO, CONFORMA ESPECIFICA”. APROVADO POR 

UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. SEGUNDA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO 

DO PROJETO DE LEI N° 2577/2023, DE INICIATIVA DO EXECUTIVO MUNICIPAL. 

EMENTA: “AUTORIZA O PODER EXECUTIVO A ABRIR CRÉDITO ADICIONAL 

SUPLEMENTAR NO ORÇAMENTO DO MUNICÍPIO, COM BASE EM ANULAÇÃO TOTAL 

DE DOTAÇÃO ORÇAMENTARIA, NO VALOR DE R$ 1.679.057,00 (UM MILHÃO, 

SEISCENTOS E SETENTA E NOVE MIL E CINQUENTA E SETE REAIS), NA FORMA EM 
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QUE ESPECIFICA ABAIXO”. APROVADO POR UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS 

FAVORÁVEIS. SEGUNDA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE DECRETO 

LEGISLATIVO N° 01/2023, DE INICIATIVA DA COMISSÃO DE FINANÇAS E 

ORÇAMENTO. EMENTA: “DISPÕE A COMISSÃO DE FINANÇAS E ORÇAMENTO SOBRE 

A PRESTAÇÃO DE CONTAS ANUAL DO PODER EXECUTIVO MUNICIPAL, DO 

EXERCÍCIO FINANCEIRO DE 2017, CONFORME ESPECIFICA”. APROVADO POR 

UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. SEGUNDA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO 

DO PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO N° 02/2023, DE INICIATIVA DA COMISSÃO 

DE FINANÇAS E ORÇAMENTO. EMENTA: “DISPÕE A COMISSÃO DE FINANÇAS E 

ORÇAMENTO SOBRE A PRESTAÇÃO DE CONTAS ANUAL DO PODER EXECUTIVO 

MUNICIPAL, DO EXERCÍCIO FINANCEIRO DE 2018, CONFORME ESPECIFICA”. 

APROVADO POR UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. SEGUNDA 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 274/2022, DE AUTORIA DO 

VEREADOR PASTOR CASTILHOS. EMENTA: “AUTORIZA O EXECUTIVO A INSTITUIR O 

SELO “AMIGO DOS ANIMAIS” NO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA”. APROVADO POR 

UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. SEGUNDA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO 

DO PROJETO DE LEI N° 10/2023, DE AUTORIA DO VEREADOR APARECIDO RAMOS. 

EMENTA: “INSTITUI A SEMANA DE INCENTIVO À DOAÇÃO DE CABELO ÀS PESSOAS 

CARENTES EM TRATAMENTO DE CÂNCER E ALOPECIA NO ÂMBITO DO MUNICÍPIO 

DE ARAUCÁRIA E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”. APROVADO POR UNANIMIDADE, 

COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. O SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR BEN HUR DE 

OLIVEIRA, INFORMOU QUE OS PARECERES DAS COMISSÕES PARA OS PROJETOS 

DE LEI EM PRIMEIRA VOTAÇÃO SE ENCONTRAM NO PROGRAMA DESTA SESSÃO 

PARA CONHECIMENTO DOS VEREADORES. PRIMEIRA LEITURA, DISCUSSÃO E 

VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 273/2022, DE AUTORIA DO VEREADOR PASTOR 

CASTILHOS. EMENTA: “AUTORIZA O EXECUTIVO A INSERIR O SÍMBOLO MUNDIAL DO 

AUTISMO NA ENTRADA DOS BANHEIROS DE PESSOAS PORTADORAS DE 

DEFICIÊNCIA NO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA”. APROVADO POR UNANIMIDADE, COM 

DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. PRIMEIRA LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO 

PROJETO DE LEI N° 12/2023, DE AUTORIA DO VEREADOR APARECIDO RAMOS. 

EMENTA: “DISPÕE SOBRE A OBRIGATORIEDADE QUANTO AO ACOMPANHAMENTO 

POR PROFISSIONAL DE SAÚDE DO SEXO FEMININO DURANTE A REALIZAÇÃO DE 

EXAMES OU PROCEDIMENTOS QUE UTILIZEM DE SEDAÇÃO OU ANESTESIA QUE 

INDUZAM A INCONSCIÊNCIA DO PACIENTE E À PRESENÇA DE ACOMPANHANTE 

DURANTE OS EXAMES SENSÍVEIS”. O VEREADOR APARECIDO RAMOS FALOU 
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SOBRE OS OBJETIVOS DO PROJETO DE LEI, QUE VISA OFERECER MAIOR 

SEGURANÇA ÀS PACIENTES DURANTE PROCEDIMENTOS DE EXAMES MAIS 

SENSÍVEIS, ASSIM COMO, AOS PROFISSIONAIS DE SAÚDE QUE REALIZAM OS 

PROCEDIMENTOS, E PEDIU O APOIO DOS VEREADORES PARA SUA APROVAÇÃO. O 

SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA, PARABENIZOU O 

VEREADOR APARECIDO RAMOS PELA INICIATIVA, POIS TRAZ MAIOR SEGURANÇA 

PARA AS MULHERES PACIENTES DURANTE A REALIZAÇÃO DE EXAMES MAIS 

DELICADOS. O VEREADOR IRINEU CANTADOR TAMBÉM PARABENIZOU O AUTOR DO 

PROJETO, E DISSE QUE CONSIDERA DE GRANDE IMPORTÂNCIA A POSSIBILIDADE 

DO ACOMPANHAMENTO PARA AS PACIENTES DURANTE OS EXAMES MAIS 

SENSÍVEIS, POIS SE REGISTRAM INÚMEROS CASOS DE ATROCIDADES QUE 

PROFISSIONAIS DE SAÚDE COMETEM COM PACIENTES DURANTE EXAMES OU 

ATENDIMENTOS MÉDICOS EM TODO O PAÍS. O PROJETO FOI APROVADO POR 

UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. PRIMEIRA LEITURA, DISCUSSÃO E 

VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 35/2023, DE AUTORIA DO VEREADOR 

PROFESSOR VALTER. EMENTA: “FICA O PODER EXECUTIVO MUNICIPAL 

AUTORIZADO A RECOLHER E DOAR OS ANIMAIS (EQUINOS, ASININOS, MUARES E 

BOVINOS) QUE ESTIVEREM ABANDONADOS EM VIA PÚBLICA”. O VEREADOR FÁBIO 

PAVONI PARABENIZOU O AUTOR DO PROJETO, QUE JULGA NECESSÁRIO NÃO SÓ 

EM NOSSA CIDADE, MAS DEVERIA SER ADOTADO EM TODO O BRASIL, POIS 

FALTAM REGULAMENTAÇÕES PARA ESTE TIPO DE SITUAÇÃO, ENVOLVENDO 

ANIMAIS ABANDONADOS, QUE CAUSAM MUITOS RISCOS DE ACIDENTES NAS VIAS, 

E AS AUTORIDADES NÃO TÊM LEIS PARA FAZER OS RECOLHIMENTOS DOS 

ANIMAIS, MUITAS VEZES, DE MADRUGADA. O VEREADOR PROFESSOR VALTER 

DISSE QUE APRESENTOU ESTA PROPOSTA TENDO EM VISTA A OBSERVAÇÃO DOS 

RISCOS QUE OCORREM NO TRÂNSITO, DEVIDO, MUITAS VEZES, POR FALTA DE 

RESPONSABILIDADE DE DONOS DE ANIMAIS, PRINCIPALMENTE OS ANIMAIS DE 

GRANDE PORTE, E DESTACOU QUE DEPOIS QUE OCORRE UM ACIDENTE O DONO 

NUNCA APARECE PARA ASSUMIR OS DANOS CAUSADOS. O PROJETO FOI 

APROVADO POR UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. PRIMEIRA LEITURA, 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 39/2023, DE AUTORIA DO 

VEREADOR RICARDO TEIXEIRA. EMENTA: “INSTITUIU O PROGRAMA ESCOLA LIMPA 

NO ÂMBITO DO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”. O 

VEREADOR RICARDO TEIXEIRA FALOU SOBRE SEU INTUITO AO APRESENTAR O 

PROJETO, PARA NORMATIZAR UMA QUESTÃO FUNDAMENTAL NA ESTRUTURA DAS 
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ESCOLAS, ASSIM COMO OUTROS PROJETOS QUE JÁ APRESENTOU PARA 

GARANTIR MAIOR SEGURANÇA NAS ESCOLAS, ESTE PROJETO VISA GARANTIR 

QUE SEJAM FEITOS OS SERVIÇOS DE LIMPEZA E ROÇADA DE MANEIRA PERIÓDICA 

NOS PRÉDIOS PÚBLICOS DO MUNICÍPIO, E PEDIU O APOIO DOS VEREADORES 

PARA SUA APROVAÇÃO. O PROJETO FOI APROVADO POR UNANIMIDADE, COM DEZ 

VOTOS FAVORÁVEIS. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA EMENDA MODIFICATIVA 

AO PROJETO DE LEI N° 75/2023, DE AUTORIA DO VEREADOR PEDRINHO GAZETA. 

APROVADA PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM NOVE VOTOS FAVORÁVEIS 

E AUSÊNCIA DO VEREADOR PROFESSOR VALTER. PRIMEIRA LEITURA, DISCUSSÃO 

E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 75/2023, DE AUTORIA DO VEREADOR 

PEDRINHO GAZETA. EMENTA: “INSTITUI O PROGRAMA “ALIMENTAÇÃO INCLUSIVA” 

PARA RESTAURANTES, BARES, LANCHONETES E PADARIAS DO MUNICÍPIO DE 

ARAUCÁRIA”. O VEREADOR IRINEU CANTADOR PARABENIZOU O VEREADOR 

PEDRINHO GAZETA PELA INICIATIVA, POIS TEMOS UMA GRANDE DEMANDA DE 

PESSOAS QUE APRESENTAM ESSAS DOENÇAS E INTOLERANÇAS ALIMENTARES, 

TODAVIA, PARA A EFETIVAÇÃO DA LEI HAVERÁ UM PROBLEMA SÉRIO NO QUE DIZ 

RESPEITO À FISCALIZAÇÃO, PORQUE NA PRODUÇÃO DE ALIMENTOS EXISTE A 

POSSIBILIDADE DA CONTAMINAÇÃO CRUZADA, EXIGINDO INSTALAÇÕES DE UMA 

COZINHA SEPARADA PARA MANUSEAR ESSES ALIMENTOS, DIFICULTANDO A 

FISCALIZAÇÃO PELAS AUTORIDADES RESPONSÁVEIS, NO ENTANTO, ESTA É UMA 

NECESSIDADE URGENTE, POIS SOMENTE EM CURITIBA EXISTE A POSSIBILIDADE 

DE SE OBTER ALIMENTOS OFERECIDOS EM ESTABELECIMENTOS COM ESSES 

DIFERENCIAIS. O PROJETO FOI APROVADO, COM EMENDA, POR UNANIMIDADE, 

COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. NA SEQUÊNCIA, PROCEDEU-SE A LEITURA, 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO EM BLOCO DAS SEGUINTES PROPOSIÇÕES: INDICAÇÕES 

N° 524/2023, N° 791/2023 E Nº 794/2023, TODAS DE AUTORIA DO VEREADOR VAGNER 

CHEFER; INDICAÇÕES N° 537/2023 E N° 539/2023, AMBAS DE AUTORIA DO 

VEREADOR VILSON CORDEIRO; INDICAÇÕES N° 655/2023, N° 657/2023, N° 743/2023, 

N° 745/2023, N° 746/2023, N° 747/2023, N° 748/2023, N° 749/2023, N° 750/2023, N° 

754/2023, N° 755/2023, N° 756/2023, N° 758/2023 E N° 760/2023, TODAS DE AUTORIA 

DO VEREADOR APARECIDO RAMOS; INDICAÇÕES N° 714/2023, N° 716/2023, N° 

717/2023, N° 718/2023, N° 719/2023, N° 720/2023, N° 721/2023, N° 723/2023, N° 725/2023, 

N° 726/2023, N° 727/2023, N° 728/2023, N° 733/2023, N° 734/2023, N° 735/2023, N° 

736/2023, N° 742/2023, N° 809/2023, N° 810/2023, N° 811/2023, N° 812/2023, N° 813/2023, 

N° 814/2023, N° 815/2023, N° 816/2023, N° 818/2023, N° 819/2023, N° 820/2023, N° 
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821/2023, N° 822/2023, N° 823/2023, N° 824/2023, N° 825/2023, N° 826/2023 E N° 

827/2023, TODAS DE AUTORIA DO VEREADOR RICARDO TEIXEIRA; INDICAÇÃO N° 

741/2023, DE AUTORIA DO VEREADOR PASTOR CASTILHOS; INDICAÇÕES N° 

796/2023, N° 797/2023, N° 800/2023, N° 801/2023, N° 802/2023, N° 803/2023, N° 805/2023 

E N° 808/2023, TODAS DE AUTORIA DO VEREADOR PROFESSOR VALTER; E 

INDICAÇÕES N° 806/2023 E N° 807/2023, AMBAS DE AUTORIA DO VEREADOR CELSO 

NICÁCIO. TODAS AS INDICAÇÕES FORAM APROVADAS PELA UNANIMIDADE DOS 

PRESENTES, COM NOVE VOTOS FAVORÁVEIS E AUSÊNCIA DO VEREADOR FÁBIO 

PAVONI. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO REQUERIMENTO N° 57/2023, DE 

AUTORIA DO VEREADOR PASTOR CASTILHOS. APROVADO PELA UNANIMIDADE DOS 

PRESENTES, COM OITO VOTOS FAVORÁVEIS E AUSÊNCIA DOS VEREADORES 

FÁBIO PAVONI E APARECIDO RAMOS. FINDADA A ORDEM DO DIA, PASSOU-SE AO 

ESPAÇO DE EXPLICAÇÃO PESSOAL, ONDE FEZ USO DA PALAVRA, INICIALMENTE, O 

VEREADOR PROFESSOR VALTER, QUE FALOU SOBRE A IMPORTÂNCIA DA 

PARTICIPAÇÃO DA POPULAÇÃO NAS SESSÕES DA CÂMARA MUNICIPAL, 

ACOMPANHANDO O TRABALHO DOS VEREADORES. O VEREADOR FALOU SOBRE 

SUA PERMANÊNCIA ONTEM NO CENTRO, NAS INSTALAÇÕES DO SEU GABINETE 

MÓVEL, QUE É UMA PRÁTICA QUE TEM PROCURADO REALIZAR PERIODICAMENTE, 

E AGRADECEU AS PESSOAS QUE LÁ COMPARECERAM, ESPECIALMENTE A 

SENHORA LEONICE LACERDA, COORDENADORA DE CURSOS, NUMA OCASIÃO EM 

QUE MUITAS PESSOAS VIERAM CONVERSAR COM O VEREADOR, TRAZENDO SUAS 

NECESSIDADES E SUGESTÕES, SENDO ESTA UMA OPORTUNIDADE DE ESTAR MAIS 

PRÓXIMO DA POPULAÇÃO. O VEREADOR PARABENIZOU OS ATLETAS DOS 

COLÉGIOS ESTADUAIS QUE PARTICIPARAM DA FASE REGIONAL DOS JOGOS 

ESCOLARES DO PARANÁ, QUE FOI REALIZADO NA CIDADE DE RIO NEGRO, COM 

GRANDE EMPENHO DE TODAS AS EQUIPES E DIRIGENTES QUE BUSCARAM 

REPRESENTAR O MUNICÍPIO, E TAMBÉM, NA CIDADE DE PARANAGUÁ, NOS JOGOS 

DA JUVENTUDE. FALOU SOBRE A SEMANA DO MEIO AMBIENTE, QUANDO SE 

DESTACA A PREOCUPAÇÃO COM AS QUESTÕES AMBIENTAIS, COM DIVERSAS 

ENTIDADES REALIZANDO SEUS EVENTOS COM ESTE TEMA, PREPARANDO ESTA 

GERAÇÃO PARA O ENFRENTAMENTO DOS PROBLEMAS AMBIENTAIS NO FUTURO, 

PRINCIPALMENTE COM AS RESPONSABILIDADES SOCIOAMBIENTAIS, POIS AS 

QUESTÕES AMBIENTAIS ESTÃO SEMPRE AO LADO DAS PESSOAS, E TEM QUE SER 

CONSIDERADAS JUNTAS. O VEREADOR VAGNER CHEFER DESTACOU A 

CONSTRUÇÃO DA NOVA ESCOLA MARCELINO LUIZ DE ANDRADE, NO JARDIM 
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CONDOR, SENDO ESTA UMA CONQUISTA PARA AQUELA COMUNIDADE, QUE 

ESPERAVA HÁ MAIS DE DEZESSETE ANOS PELO COMPLEXO ESCOLAR, QUE SÓ 

AGORA, NO MANDATO DO PREFEITO HISSAM, ESTÁ SENDO REALIZADA, ASSIM 

COMO, NO JARDIM CALIFÓRNIA, O COLÉGIO ESTADUAL LINCOLN SETEMBRINO 

COIMBRA ESTÁ PASSANDO POR UMA GRANDE REFORMA, COM A CONSTRUÇÃO DE 

SEIS NOVAS SALAS. O VEREADOR FALOU SOBRE A EMENDA DO DEPUTADO 

ESTADUAL MATHEUS VERMELHO, QUE POSSIBILITOU AS REFORMAS NAQUELA 

ESCOLA, E PARABENIZOU AS DIRETORAS PELAS BENFEITORIAS RECEBIDAS, BEM 

COMO, DEU AS BOAS VINDAS À NOVA ASSESSORA DE SEU GABINETE, ADRIANI 

KOKUBO. O VEREADOR DESTACOU A VOTAÇÃO DA INDICAÇÃO Nº 794/2023, DE SUA 

AUTORIA, QUE SUGERE AO EXECUTIVO MUNICIPAL A CRIAÇÃO DE UMA CRECHE 

PARA IDOSOS EM ARAUCÁRIA. O SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR BEN HUR DE 

OLIVEIRA, COMENTOU SOBRE A IMPORTÂNCIA DA PROPOSTA DO VEREADOR 

VAGNER CHEFER SOBRE A CRIAÇÃO DE UMA CRECHE PARA IDOSOS, POIS EXISTE 

ESSA NECESSIDADE PARA UM GRANDE NÚMERO DE PESSOAS QUE CUIDAM DE 

IDOSOS, MUITAS VEZES, SEM CONDIÇÕES DE PODER CUIDAR DELES O TEMPO 

TODO, E DISSE QUE SERÃO FEITAS TRATATIVAS DA CÂMARA COM O EXECUTIVO 

PARA QUE A PROPOSTA SEJA CONCRETIZADA. O VEREADOR RICARDO TEIXEIRA 

FALOU SOBRE ESTE ANO PRÉ-ELEITORAL, E QUE NÃO SE PODE DEIXAR DE FALAR 

DE QUESTÕES POLÍTICAS. DISSE QUE TEM A HONRA DE SER UM VEREADOR DO 

PSDB – PARTIDO DA SOCIAL DEMOCRACIA BRASILEIRA, COM ASSENTO NESTA 

CASA, COM MUITO ORGULHO DE SEU TRABALHO NO PARTIDO QUE COMPÕE JÁ 

POR MUITOS ANOS. FALOU SOBRE A NOVA FORMAÇÃO POLÍTICA NESTA CASA 

LEGISLATIVA, DESDE O ANO PASSADO, COM UMA FEDERAÇÃO COMPOSTA PELOS 

PARTIDOS PSDB E CIDADANIA, FORMANDO A MAIOR BANCADA, COMPOSTA PELOS 

QUATRO VEREADORES: RICARDO TEIXEIRA, BEN HUR DE OLIVEIRA, PEDRINHO 

GAZETA E PROFESSOR VALTER, E DISSE QUE NÃO EXISTE DISCUSSÃO POLÍTICA 

HOJE EM ARAUCÁRIA SEM ESSES DOIS PARTIDOS, PORQUE SÃO HOJE COMO UM 

ÚNICO PARTIDO NO MUNICÍPIO. O VEREADOR DISSE QUE NA DISCUSSÃO SOBRE A 

PRESIDÊNCIA DESTA FEDERAÇÃO, SERÃO RESPEITADOS TODOS OS SEUS 

FILIADOS PARA A FORMAÇÃO DE UMA CHAPA PARA AS PRÓXIMAS ELEIÇÕES DE 

DOIS MIL E VINTE E QUATRO, CONTUDO, DESTACOU QUE OS QUATRO 

VEREADORES DA FEDERAÇÃO, QUE ATUALMENTE CUMPREM SEUS MANDATOS 

NESTE LEGISLATIVO, DEVEM SER RESPEITADOS E FAZEREM PARTE DESTA 

ORGANIZAÇÃO POLÍTICA EM NOSSO MUNICÍPIO. E NÃO HAVENDO MAIS NADA A 
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TRATAR, O SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA, APÓS AS 

CONSIDERAÇÕES FINAIS, AGRADECEU A PRESENÇA DE TODOS, AS BÊNÇÃOS E A 

PROTEÇÃO DE DEUS E DECLAROU ENCERRADA A SESSÃO.   


